
 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

 

 

 

 

 

Río Negro. 

El jefe comunal recibió a la Ministra de Vivienda y 

Ordenamiento Territorial. 

Firma de convenio para la implementación del “Plan Avanzar”. 

Recorrido por el departamento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf, acompañado por integrantes del Ejecutivo 

departamental, se reunió con la Secretaria de Estado Dra. Irene Moreira, 

el Subsecretario Tabaré Hackenbruch, la Directora Nacional de 

Integración Social y Urbana, Arq. Florencia Arbeleche, entre otros 

integrantes del equipo técnico de la cartera. 
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El Intendente, destacó la excelente jornada de trabajo que tuvieron con 

las autoridades visitantes, fue un intensa gira la cual comenzó en la 

localidad de Algorta, donde visitaron el aserradero, que ha sido una 

preocupación constante de ver cómo se puede reactivar, mencionó 

Lafluf, mientras adelantó que se han mantenido diferentes  reuniones 

con autoridades del Ministerio sobre el proyecto hoja de ruta para la 

construcción de viviendas en madera, lo que da una firme ilusión para 

que el aserradero pueda ser reabierto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Aprovechando la presencia de las máximas autoridades del Ministerio, 

se visitó diferentes emprendimientos de viviendas, recorriéndose en la 

ciudad de Young el barrio cooperativo y también se visitó en Fray 

Bentos, lotes con servicios, cooperativas instaladas en predio de “La 

Feria”, “Juntos”, realojos y las cooperativas que se encuentran  en ex 

terrenos de Bartesaghi. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

La Ministra Dra. Irene Moreira, agradeció la cálida bienvenida por parte 

del jefe comunal y su equipo, destacando la recorrida por el 

departamento, la cual les sirvió  para conocer un poco más Río Negro y 

sus distintas situaciones. La jerarca manifestó que se encuentran 

transitando un camino en conjunto con el Gobierno departamental y el 

acuerdo específico que se firmó, permitirá llevar adelante en el territorio 

el “Plan Avanzar”, el cual tiene tres anexos, situación del departamento 

en cuanto a asentamientos, registro del mismo; líneas de prevención, 

lotes con servicios, canastas de materiales; intervención de 96 casos 

prioritarios que tienen que ver con regularizaciones y reubicaciones, lo 

que comprenderá tres asentamientos y situaciones de precariedad 

dispersas en Fray Bentos y Young. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por su parte, la Directora Nacional de Integración Social y Urbana, Arq. 

Florencia Arbeleche, agradeció al Intendente por el compromiso, 

subrayando la importancia de la visita en la zona, permitiéndoles 

observar el trabajo que realiza la Intendencia en el tema de viviendas; 

se ve reflejado en barrios completos cooperativos, el sueño realidad del 

techo propio, un derecho fundamental que tienen todos los uruguayos, 

reafirmó Arbeleche. 

Desde el Ministerio dejaron de manifiesto la voluntad de acompañar los 

procesos de desarrollo en la temática.  

 

 



  

Fray Bentos.  

El Intendente promovió encuentro sobre la temática 

“Economía verde inclusiva para Gobiernos subnacionales”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf, acompañado por el Director General de Ambiente 

Adrián Stagi,  dio la bienvenida como anfitrión al encuentro en el 

balneario “Las Cañas”, del cual participaron representantes de todos los 

departamentos del país, donde dialogaron y expusieron, oportunidades, 

metas y desafíos locales en el marco de la incorporación de la 

economía verde como dimensión fundamental hacia el desarrollo 

sostenible.  

El evento contó el apoyo de la comuna rionegrense y  fue organizado 

por el Programa PAGE Uruguay, el cual está conformado por las 

agencias de Naciones Unidas ONUDI, PNUMA, OIT, PNUD, UNITAR y sus 

contrapartes nacionales, MIEM, MA, MEF, MTSS, OPP y AUCI. 

 

En la apertura el Dr. Lafluf,  mencionó el potencial de Uruguay para 

convertirse en uno de los mejores países del mundo en calidad 

ambiental. También de la oratoria participó el Subsecretario del MIEM, 

Walter Verri, que le expresó a los presentes sobre el compromiso del 

Gobierno, con la transición hacia la economía verde y los invitó a ser 

agentes del cambio. 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Coordinador General del área Descentralización y Fortalecimiento de 

OPP, Guzmán Ifrán, destacó la labor de PAGE Uruguay en su 

articulación para llegar al territorio. En la misma línea, el representante 

residente adjunto de PNUD, Gabriel Bottino, hizo referencia a la 

importancia del trabajo articulado entre agencias del Sistema de 

Naciones Unidas en la temática de economía verde inclusiva. Por su 

parte la gerente de cooperación de AUCI, Claudia Romano, consideró 

de singular importancia el evento, porque se aplican recursos de la 

cooperación internacional y porque considera que no hay desarrollo sin 

generación de capacidades. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Guzmán Ifrán, de OPP, como la Directora de Innovación y Desarrollo de 

la UTEC, 

Mariana Boiani, quien también tuvo su lugar en la apertura de la 

instancia, hicieron referencia a la incorporación de nuevas tecnologías 

como pieza clave del desarrollo del país. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los técnicos y funcionarios de los gobiernos subnacionales, que llegaron 

desde todo el Uruguay, para compartir las jornadas, participaron de dos 

actividades principales, en primera instancia se reunieron en grupos por 

departamento, para debatir sobre las realidades del territorio y plasmar 

sus experiencias e inquietudes. Luego los equipos expusieron sus 

resultados y obtuvieron devoluciones de los presentes. El intercambio 

enriqueció con ideas y soluciones nuevas. 

La segunda instancia fue una charla sobre avances en el Plan Nacional 

de Residuos, 

donde los participantes hicieron aportes y plantearon inquietudes 

vinculadas a las 

realidades de sus departamentos y localidades. 



  

El Dr. Lafluf, celebró que el evento se pudiera concretar en Río Negro, lo 

que jerarquiza el trabajo que se está realizando y reconoce el 

compromiso de gestión en la temática. 

(Nota: PAGE Uruguay). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos.  

El Intendente se reunió con CAEM. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf, recibió en su despacho a la nueva Comisión de 

Apoyo al Enfermo Mental.  

El motivo del encuentro fue presentarse al jefe comunal y contarle sobre 

el funcionamiento actual de CAEM, sus dificultades, inquietudes y 

necesidades, como también informarle  acerca de los proyectos que 

impulsan.  

La idea de los integrantes de dicha comisión, es darse a conocer, 

visibilizar el trabajo que hacen, con el propósito de lograr una mejor 

calidad de vida de los usuarios, para comenzar el camino de la 

recuperación y así integrarlos a la sociedad. 

 

 

 

 

 

 

 



  

Río Negro. 

Información importante.  

ANEP incorpora 14 nuevos centros de Tiempo Completo María 

Espínola para Secundaria y UTU en 2023. 

 

 

 

 

 

Los Centros María Espínola promueven una política focalizada en la 

Educación Media Básica diseñada para mejorar los aprendizajes, el 

trayecto y el egreso de los estudiantes en situación de vulnerabilidad 

educativa y social.  

Según explicó el Presidente del Consejo Directivo Central de la ANEP 

Robert Silva, ésta iniciativa, cuyo objetivo, es reducir la inequidad 

interna del sistema educativo.  

Silva, presentó ante la Comisión de Presupuesto integrada con 

Hacienda de la Cámara de Diputados el plan de trasformación para el 

año próximo de liceos y escuelas técnicas que pasarán a ser centros de 

tiempo completo.  

Además, en ellos, aparecen nuevas figuras educativas que se dedican 

a la construcción de proyectos con los alumnos y coordinan diferentes 

actividades en el contraturno. 

Su propósito es incidir en la mejora de aprendizajes de los estudiantes, al 

tiempo en que se transita hacia centros educativos con mayor 

autonomía y equipos más estables. 

Río Negro: 

Liceo de San Javier – Subsistema DGES. 

Liceo de Young Nº 2 – Subsistema DGES. 

 



  

Fray Bentos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

San Javier. 

El Ministro de Ambiente estuvo en San Javier. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Adrián Peña, fue recibido por el Intendente Dr. Omar Lalfuf y por el 

Alcalde Washington Laco. 

Era intención del Secretario de Estado interiorizarse en el lugar, sobre la 

situación del Galpón de Piedra. 

Lafluf, reiteró el agradecimiento a las autoridades nacionales que se 

han preocupado por darle una pronta solución. El jefe comunal insiste 

en la gravedad del asunto y la preocupación que existe al respecto.  

El Ministro Peña, indicó que es importante dar la tranquilidad, que 

primeramente se va a concretar un estudio que va a determinar qué 

fue lo que pasó, cual es la causa que originó este problema estructural y 

las acciones a seguir concretando la obra de restauración. Por otra 

parte se trabaja en una vía administrativa donde la cartera envió un 

oficio al Ministerio de Turismo dando cuenta de lo sucedido 

formalmente, para ir revisando el procedimiento de la reforma que se 

hizo en su momento, señaló el jerarca.    

Recordemos, que según se desprende de los informes de los técnicos, la 

fachada de piedra del emblemático galpón, que ha cedido 

considerablemente, tiene peligro de derrumbe; el área se encuentra 

restringida por seguridad, hasta tanto no se intervenga.         

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Young. 

Se organiza festejo por el Día del Niño. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por este motivo se realizó una reunión de coordinación, entre Política 

Sociales, Municipio de Young, Bomberos, Leones “La Estación”, Rotary, 

Interac, “Manos Solidarias” y representantes de otras instituciones 

solidarias y organizaciones sociales, con el fin de organizar un evento 

para el Día del Niño.  

Por la Intendencia de Río Negro, participó la Subdirectora de Políticas 

Sociales, Viviana Núñez. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Young. 

Se trabaja en los nuevos lineamientos de la Junta Local de 

Drogas. 

Se llevó a cabo una instancia de coordinación en instalaciones de 

CEPRODE, la que contó con la participación de Fernando Iglesias, del 

Departamento de Prevención de la Junta Nacional de Drogas. 

Asistió a esta reunión mensual ordinaria, por la Intendencia, la Directora 

de Política Sociales, Patricia Amarillo, junto a la Subdirectora Viviana 

Núñez. 

Estuvieron presentes también, integrantes de la Junta Local de Drogas, 

con el fin de definir los nuevos lineamientos de trabajo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Nuevo Berlín.  

Se sigue sumando infraestructura en la necrópolis local. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Notorios avances se vienen registrando en el depósito de restos del 

cementerio. 

Desde la ampliación, se planificaron otras intervenciones, teniendo en 

esta oportunidad, más de un 60 % de terminación, un espacio que 

servirá como depósito de restos que caducan su tiempo de estar en los 

nichos. 

Allí, se piensa tenerlos un tiempo importante, para que la familia pueda 

acceder a ellos y darles un destino. Al no cumplirse con esta instancia, 

pasarán al osario que será el destino final de los mismos. 

También se han creado nuevos accesos, extensión de la red lumínica y 

de agua potable y pronto se comenzará con la construcción del muro 

perimetral de la parte nueva, suplantando al tejido existente. 

 

 


